
環境
*********************************************************************************

　担当課 環境課

　提案・意見 飛行機の騒音について

伊勢市大湊町辺りの上空が飛行空路になっているかと思います。
セントレアが出来て以来、実家に帰ると夜の騒音が気になります。
日頃は都内で生活していますが、飛行機の音が気になることもな
く、環境の良い伊勢市の方が酷いのが不思議でなりません。毎日住
んでいると慣れるのかもしれませんが、観光産業にとっては大きな
デメリットだと感じます。個別のセントレア騒音相談は把握してお
りますが、市からも、山側に空路を変更させるなど、働きかけはで
きないものでしょうか。
話はそれますが、こういった声をWebで書き込める制度は素晴らし

いですね。近頃は伊勢志摩が注目される機会も多くうれしく思って
います。

　回答

　平素は環境行政にご理解ご協力いただきありがとうございます。
ご承知のとおり、伊勢市周辺の上空は中部国際空港へ発着する航

空機の空路となっています。空港周辺地域の騒音監視につきまして
は空港会社が行っており、伊勢市内においては年２回、騒音測定が
実施されています。
測定結果につきましては、環境省が定める住宅地域に関する騒音

基準内の値となっているところですが、基準を超えるような場合
は、関係機関と調整を図り適切に対応したいと考えていますのでご
理解いただきますようお願いします。



環境
*********************************************************************************

　担当課 広報広聴課

　提案・意見 やすらぎ公園墓所の管理について

７月下旬にお参りをしました。通路に草がぼうぼうで、蛇でもで
るのではないかと不安に感じるほどでした。遠方のためこの時期は
毎年お盆にお参りをしていたので気がつかなかったのですが、あま
りのひどさに愕然としました。
夏期の草の手入れはどのくらいで行われているのでしょうか。き

ちんと管理されているといえますか。草刈りの回数を増やすことは
できませんか。改善を求めます。

　回答

いただきましたご意見につきましては、伊勢やすらぎ公園墓所を
管理している一般財団法人伊勢市霊園公社にお伝えしました。回答
は次のとおりです。

やすらぎ公園墓所におけます貴重なご意見ありがとうございま
す。
伊勢市霊園公社におきましては、「心やすまる」公園墓所とし

て、清掃、除草、樹木の伐採等、園内の美化に努めております。
ご意見いただきました墓所の除草については、ゴールデンウィー

ク前、お盆前、秋の彼岸前に行っており、また、必要な場合は随時
行っております。
お問い合わせの時期には、7月27日から委託業者が順次園内各墓所

の除草業務を行っておりましたが、大変ご迷惑をおかけ致しまし
て、申し訳ございませんでした。
今後とも注意して、明るい公園墓所に努めてまいりますのでよろ

しくお願いします。
（一般財団法人伊勢市霊園公社）



環境
*********************************************************************************

　担当課 広報広聴課

　提案・意見 やすらぎ公園墓地の線香点火小屋「チョウバン」

お盆のお迎え一日早いですが本日お参りしましたところ、”つつ
じ９”の中央にある線香点火小屋の「チョウバン」の破損を発見し
ました。以前自分のfacebookに壊れかけを投稿してから、ブラブラ
になってしまった状態でした。
　台風シーズンまでには、復旧をお願いします。

　回答

いただきましたご意見につきましては、伊勢やすらぎ公園墓所を
管理している一般財団法人伊勢市霊園公社にお伝えしました。回答
は次のとおりです。

やすらぎ公園墓所におけます貴重なご意見ありがとうございま
す。
伊勢市霊園公社におきましては、「心やすまる」公園墓所とし

て、清掃、除草、樹木の伐採等園内の美化に努めております。
ご意見いただきました件につきましては、本日（８月17日）修繕

しました。
なお、当霊園公社においても、管理事務所内に「霊園公社ご意見

箱」を設置しておりますので、ご利用下さい。
今後とも注意して、公園墓所の管理に努めてまいりますのでよろ

しくお願いします。
（一般財団法人伊勢市霊園公社）



環境
*********************************************************************************

　担当課 環境課

　提案・意見 鳥のフン害について

　７月８月と伊勢にお墓参りに行きました。
宇治山田駅から みずほ銀行 市役所への歩道 鳥のフンだと思

いますが、大変汚い 伊勢の玄関口なのに 空から降ってこないか
と心配しました。

　回答

ご意見いただきました件について、ここ数年、宇治山田駅周辺の
区域において、鳥のフン、鳴き声騒音などの被害が発生しているこ
とを把握しております。
伊勢建設事務所などの被害箇所周辺の道路管理者や電線を共架す

る電力会社等とも連携し対策をしていますが、問題解消には至って
いないのが現状です。
今後も、カラスによる被害を抑えるために、関係部署と連携し、

住みやすい環境となるよう努めてまいりますので、ご理解ご協力を
賜りますようよろしくお願いいたします。



まちづくり
*********************************************************************************

　担当課 建築住宅課

　提案・意見 空家の管理について

近年、伊勢市内にも空家が散見されるようになりました。そし
て、その空家の多くが管理されず放置されているのが現状のように
見えます。なかには瓦屋根が落ちかけている家や庭の草木が伸び放
題の家があります。
このような空家の管理は当然、所有者がするものなのでしょうが

所有者と連絡が取れない場合は市から所有者に連絡していただける
のでしょうか？また今後の伊勢市として何らかの空家対策はあるの
でしょうか？

　回答

全国的に空家の数は増加し、社会問題になっていると認識してお
ります。
市の空家等への対策につきましては、昨年度 市内全域の調査を

行い、確認された危険度の大きい空家から所有者や管理者を特定
し、建築物の適切な維持管理を依頼しているところです。また、市
民のみなさまから相談のありました空家等につきましても、同様に
随時対応している状況ですので、近隣の空家でお困りの際は、市に
ご相談いただければと存じます。
現在、市では空家等対策計画策定を進めており、今後も更なる空

家等の対策を継続して進めて参りたいと考えていますので、どうぞ
ご理解をしていただきますようよろしくお願いします。



まちづくり
*********************************************************************************

　担当課 維持課

　提案・意見 公園について

　公園のかげが少ない事に、とても困っています。
２才の子供をもつ母です。伊勢市は、子育て支援センターも充実

していて、とてもよいのですが、子供を外であそばせたいと思って
いても、夏や夏前であっても公園にかげがなさすぎて、とても外で
はあそべません。また、ふんすいなどの公園もあれば、もっと子供
たちのあそぶ場ができてよいと思います。

　回答

　公園について貴重なご意見ありがとうございます。
伊勢市の公園については、日影が少なく夏場は、外で遊べないと

のご意見をいただきました。郊外の比較的大きな公園については、
（例えば大仏山公園など）は、樹木も多く木陰や東屋があります
が、特に街中の公園については、東屋等もなく日影が少ない状況で
あります。地域からのご要望により東屋を設置しているところもあ
りますが、公園利用上の制約を受ける場合もあり、設置が困難なと
ころもございます。
また、噴水の設置につきましては、整備費用やスペースの問題、

その後の維持管理経費の負担が大きいことなどから、設置はいたし
ておりません。
財政状況が非常に厳しい状況の中、これからも市民の皆様に、ご

利用いただきやすい公園づくりを目指してまいりますので、ご理解
のほどよろしくお願いします。



観光
*********************************************************************************

　担当課 観光誘客課

　提案・意見 「ポケモンGO」のモンスターの設定について

昨今 ポケモンGOが物議を醸しておりますが、伊勢出身の株式会
社ポケモンの社長である石原氏に世界で唯一伊勢にいるモンスター
をお造り頂き、それを目当てに世界中からの集客を図られたらいか
がでしょうか。観光都市として一気に億単位の集客が見込まれると
思慮します。

　回答

　ご提案ありがとうございます。
「ポケモンGO」は世界的な大人気を博し、メディアでも盛んに取

り上げられ、非常に注目されています。日本マクドナルドが提携
し、自店舗への来客を増加させているという報道もあります。
株式会社ポケモンの石原社長は鳥羽市出身で伊勢高の卒業生であ

り、この地域に関係の深い方ですが、ゲームの配信会社は米国法人
のNianticです。株式会社ポケモンは、ポケットモンスターの権利保
有者としてライセンス等の対価を受けています。
現在、Nianticには全国の自治体や企業などから同様の問合せが殺

到しているとのことです。
また、歩きスマホや立入禁止区域への侵入などの問題も顕著化さ

れ、改善や啓発等の方向も全国で議論・展開されています。
伊勢市といたしましては、この過熱的状況にすぐに飛びつくので

はなく、しっかり状況を判断し、費用対効果及び全体的な事業バラ
ンスを考慮し、伊勢市の政策に合わせた観光事業を推進して参りた
いと存じます。
引き続き、伊勢市の観光施策についてご理解ご協力いただきます

よう何卒よろしくお願いいたします。



観光
*********************************************************************************

　担当課 観光振興課

　提案・意見 観光施設の終了時間について

伊勢市だけでなく、鳥羽志摩も同じかもしれませんが、観光施設
の終了時間が早すぎます。
夏休みに４時30分や５時に終了する施設がほとんどというのは、

田舎ならではの常識なのではないでしょうか？冬季なら５時30分、
夏季は６時30分完全終了くらいにはして欲しいです。
先日、友人が日帰りで遊びに来てくれたのですが、夕方案内する

所が無さ過ぎてびっくりしました。
観光都市、伊勢志摩国立公園として観光を推進するのなら、施設

建設のような大金が必要な訳でもないので、是非、観光施設に呼び
かけをしてください。
ちなみに、二見シーパラダイスも５時終了でしたが、横の海岸に

そうとうな人数の方が座ってましたよ。

　回答

　ご意見ありがとうございます。
伊勢市内の観光施設が夕方早く終了してしまうこともあり、観光

客のみなさまが夕方までに伊勢から帰られてしまっているという状
況を観光地としての課題として認識をしており、伊勢の夜の魅力を
高め、市内へ滞在、周遊していただくことで消費の促進を図る必要
があると考えております。
観光事業者として期間限定ではございますが、「夜の水族館体

験」「水族館”宿泊体験”」「お化け屋敷」など夕方以降も楽しむ
ことができる取り組みを行っていただいております。
市としましても現在、地域は異なりますが、観光事業者等と協働

で、夜のイベント開催や飲食店情報発信などにより滞在時間を延ば
す取り組みを進めております。
今後、夕方以降も観光客のみなさまに楽しんでいただけるよう観

光事業者等と連携し取り組みを行っていきたいと考えております。



福祉
*********************************************************************************

　担当課 こども課

　提案・意見 保育園の土曜保育について

私の子どもが通う公立保育所では土曜に預ける場合、職場の証明
がいりますが、あけの保育園ではその証明がいらないと聞きまし
た。（そのせいで、あけの保育園では土曜保育希望者が40人程いる
そうです）不公平ではないでしょうか？統一していただくことを要
望します。

　回答

保育所の土曜保育についてのご意見をいただきありがとうござい
ます。
保育所は、就労、妊娠・出産等の理由によりお子さまをご家庭で

保育することができないと認められる場合にご利用いただけます。
これは土曜日の保育についても同様です。
公立保育所では土曜日に預ける場合に職場の証明がいるとのこと

ですが、職場の証明は保育所入所申込時や毎年の現況確認時に提出
いただいております「就労状況及び家庭状況等証明（申告）書」へ
の証明をお願いしています。この「就労状況及び家庭状況等証明
（申告）書」で土曜日も含め保育が必要かの確認をさせていただい
ておりますので、定休日が土曜日から変更になるなど、就労状況等
が変わった場合は、再度提出をお願いする場合があります。
また、土曜日については、ご家庭によって土曜保育の必要の有無

が異なることから、保育人数が平日と比べ一定ではありませんの
で、給食材料発注や必要保育士人数の把握のために、書面や口頭等
で申し出をしてもらっています。

これらについては、公私立同様ですので、ご理解いただきますよ
うお願いします。
　貴重なご意見ありがとうございました。



福祉
*********************************************************************************

　提案・意見 支援センター、保健センターの駐車場について

　２歳と１歳の子どもがいる主婦です。
なかなか遊ばせてあげられる場所がないため、きらら館や小俣の

支援センターをよく利用しています。
しかし駐車場がいっぱいのため入館できないことがよくありま

す。そうするととても困ります。
また、健診や教室で保健センターを利用するときも車を停めるの

に何十分も待ちます。
駐車場スペースが大きいイセトピアなどに常時開いている支援セ

ンターを作ったり、健診を行ったりして欲しいです。



　担当課 こども課、健康課

　回答

平素は市政にご理解・ご協力をいただきまして、ありがとうござ
います。
「市民の声」にいただきましたご意見・ご提案につきまして、回

答させていただきます。

この度は子育て支援センターについてのご意見をいただき、誠に
ありがとうございます。子育て支援センターの駐車場につきまし
て、ご不便をおかけしており、大変申し訳ございません。
子育て支援センターきらら館においては、以前より駐車場台数の

不足が課題であり、用地を確保できたため、今年度中に駐車場を拡
張する予定です。しかし現在のところ、小俣子育て支援センターの
駐車場については、用地の確保が難しいため拡張が困難な状況です
ので、ご理解賜りますようお願い申し上げます。
いただいたご意見は、今後の利用しやすい子育て支援センターづ

くりの参考とさせていただきます。
（こども課）

健診、教室での駐車の際には、ご不便をおかけし、本当に申し訳
なく思っています。
健康課（保健センター）では、幼児の健診、乳幼児の教室、子育

て相談などを開催していますが、対象者が多い健診は、図書館の休
館日に実施したり、同館内の社会福祉協議会、隣の図書館やサンラ
イフと大きなイベントが重ならないよう、調整を行っています。し
かし、天候や予期せぬ事情などにより、駐車場が満車となって、ご
迷惑をおかけしてしまう事もあると思います。
イセトピアでの健診というご提案もいただきましたが、診察室の

確保や器具の消毒等健診を行う適切な環境を整えることが難しいた
め、健診の実施場所の変更は、現状では困難であると考えていま
す。
今後も、市民の皆様が利用しやすい環境づくりに努めてまいりた

いと存じますので、ご理解を賜りますようお願いいたします。
（健康課）

　貴重なご意見をいただきましてありがとうございました。



教育
*********************************************************************************

　担当課 社会教育課

　提案・意見 二見生涯学習センターの勤務について

二見生涯学習センターは、伊勢市シルバー人材センターの方が長
い時間仕事をされています。（聞いてみたら一人は８：30から16：
00、一人は14：30から22：00）二人が一緒に勤務する時間は14：30
から16：00までの１時間30分です。この時間は必要ですか。必要な
いと思います。
１ センター内・外の掃除は、別のシルバーさんが行うようです。
いせトピアには掃除表があるそうですが、ここは本人任せのようで
す。女子トイレ、玄関にクモの巣があります
２ 二人で長話しをしているようです（何もすることがないから
か？）
３ センターの教室使用は、公民館で電話受付して管理しているよ
うです。
４ センター周辺のこと、またセンター内のことを尋ねても、私は
聞かされていないという返事が多いようです。
５ 二見公民館の二人の職員さんが、センターの面倒をみればシル
バーさんの勤務時間は、もっと少なくて済むと思いますが、シル
バーさんは甘やかされていませんか。
６ シルバーさんの給料は、税金から出ています、見直しが必要で
はないですか。お願いします。

　回答

　この度は、貴重なご意見をいただきありがとうございます。
二見生涯学習センターの施設管理につきましては、シルバー人材

センターに委託し、１日を２人の交代勤務としています。ご指摘の
とおり、14時30分から16時までの１時間30分を２人勤務とし、その
時間内に引継ぎや受付の席を離れてしなければならない作業等をし
ていただいておりました。
ご指摘のありましたことを機に、シルバー人材センターと協議を

行い、本年８月末を目処に、２人勤務の時間を15時から15時半まで
の30分間とすることで調整しております。勤務態度等につきまして
も、シルバー人材センターに連絡し対応をお願いしておりますの
で、ご理解いただきますようお願い申し上げます。



教育
*********************************************************************************

　担当課 教育総務課

　提案・意見 五十鈴中学校区の小学校の統合について

私はタイトルの件について、できるだけ早い目に推進してほしい
という立場です。
中村町の小学生は四郷小学校と進修小学校に分散しています。中

村町の子どもたちは２つの小学校に別れてしまっている状況です。
中村町は「子ども会」の活動も活発で、お木曳などの神宮行事に

も子ども木遣り等に積極的に参加しています。
子どもたちの活動や、地域で子どもたちを育む取組がより一層活

発になるために、同じ小学校に通う状況になるに越したことはない
と考え、小学校の統合を早急に進めていただくことを要望します。
五十鈴中学校区の住民の方々には様々な思いがあるかと思います

し、統合は簡単なことではないと思いますが、統合を早く進めてほ
しいとの思いを持っている者もいるということをご理解いただき、
推進していただければと考えて発言しました。
　よろしくお願いいたします。

　回答

　小中学校の統合に関するご意見大変ありがとうございます。
本市においては、より望ましい教育環境の構築と、教育の質の充

実を目的として「伊勢市立小中学校適正規模化・適正配置基本計画
（案）」（以下、「基本計画（案）」という。）を策定し、現在第
１期を中心に取り組みを進めております。一方、基本計画（案）策
定から概ね５年が経過する中、児童生徒数の減少や東日本大震災の
影響等による市内の人口分布の変化等、様々な社会情勢や単学級の
増加などの教育環境の変化が見られます。そこで、そのような状況
に対応するために、本年度基本計画（案）に係る検討会を設置し、
今後の進め方についての検討を行っております。検討後は、保護者
や地域の方々にもご説明をさせていただきたいと考えております。
今後も、子どもたちのより望ましい教育環境の構築に向けて取り

組んでまいりますので、ご理解・ご協力を賜りますようよろしくお
願いいたします。



教育
*********************************************************************************

　担当課 学校教育課

　提案・意見 運動会開催日

甥の運動会を見に行きたいのですが、別々の小学校なのに同日に
開催され困ってます。来てもらえなかった子の気持ちを思うと辛い
です。
運動会は学校での姿や成長が見れる最高の機会なのです。どの小

学校の運動会も見に行けるように異なる日にして下さい。６回と言
う少ない機会を全て見れるよう配慮いただけると助かります。

　回答

学校においては、運動会を、年々成長していく子どもの姿をたく
さんの方に見ていただく貴重な機会と捉えています。そして、学校
の年間行事や、校区の学校や近隣の幼稚園・保育園の行事も考慮し
た上で、子どもたちが持っている力を伸ばし、最大限に発揮できる
最適な時期を検討し、運動会の日程を決定しております。
市内に36校の小中学校があることから、運動会の開催にふさわし

いと学校が考える日程が重なることが考えられます。伊勢市教育委
員会といたしましても、各校の子どもたちにとって、最適と考えら
れる日程で開催することを大切に考えたいと思っておりますので、
なにとぞご理解をいただきますようお願いいたします。



その他
*********************************************************************************

　担当課 議会事務局

　提案・意見 伊勢市議会の情報更新について

中山裕司議員が議長に就任してから、伊勢市議会の議会情報の更
新が滞っていると感じます。
各委員会または協議会の会議録が、webサイトに公開されていませ

ん。
定例会議及び各委員会の開催日程について、定例会が開催されて

から日程情報を掲載しています。
中山議長は、以前教育民生委員会の委員長だったころにも、会議

録の公開は一度もされませんでした。
市議会の職員及び市議は、このような状況をどのように感じてい

るのか教えて下さい。

　回答
ご指摘いただきました議会情報の更新につきましては、議会事務

局においてホームページの更新作業が遅れており、ご迷惑をおかけ
し誠に申し訳ございません。
また、先の６月定例会では、市民に開かれた議会のあり方につい

ての調査を行うため、議員全員で議論するとともに、広報及び広聴
機能の充実が必要なことから、協議を重ね、「議会のあり方調査特
別委員会」を設置いたしました。
今後は、各検討項目の協議、検討を行いその状況についてもホー

ムページ等で情報提供してまいりますので、ご理解をたまわります
よう、よろしくお願い申し上げます。



その他
*********************************************************************************

　担当課 管財契約課

　提案・意見 市役所駐車場の警備員について

ガードマンの人が車を駐車する時に車を誘導してくれませんでし
た。以前にきたときもそうでした。

　回答

　平素は市政にご理解ご協力を賜り誠にありがとうございます。
警備員の誘導につきましてはたびたびご不快な思いをおかけし、

誠に申し訳ございません。警備員の業務につきましては駐車場の整
理、誘導がございますが、市民の皆様に安心して駐車場をご利用い
ただくため、ご指摘の点も踏まえ警備員に指導していくことといた
しますので、ご理解賜りますようお願いいたします。


